
Procès Verbal - Réunion Association des Anciens Sciences Po section Océan Indien 
Date : le 19-06-2010 à 09H00 
Lieu : au golf du Bassin Bleu (Saint Gilles Les Hauts) 
Présents : Jean BALLANDRAS, Thomas CAMPEAUX, Séverine DARGENT, Michel DIJOUX, 
Abdoullah LALA, Sophie MASSOT, Sébastien NAHON, Frédéric TURBLIN 
 
 
 

I DÉVELOPPEMENT ET VIE DE LA SECTION 
 
1) Historique de la section 
 Partant du constat de l'existence d'un nombre finalement assez important d'anciens 
de l'école de la rue Saint-Guillaume à La Réunion, Madagascar, Maurice et Mayotte, une 
section dans l'Océan Indien de l'association des Anciens Sciences-Po a été créée en 2006. 
Elle se veut le relais de l’Institut d’Etudes Politiques de Paris (Sciences-Po Paris) sur l’île. 
Aujourd’hui, elle représente au total plus de 80 personnes issues de l’école de la rue Saint-
Guillaume. L’association a pour ambition de participer aux grands débats publics 
contemporains internationaux, nationaux et locaux, et de réaliser des actions citoyennes. 
 
2) Elections des représentants de la section : 
 Abdoullah LALA propose de procéder à la désignation du Président, du Trésorier et 
du secrétaire. A l'unanimité, Abdoullah LALA est réélu en tant que Président de l’association. 
Frédéric TURBLIN propose sa candidature pour la fonction de Trésorier. Il est élu à 
l'unanimité. Sophie MASSOT propose sa candidature pour la fonction de secrétaire. Elle est 
élue à l'unanimité. Cette organisation reprend celle qui a été proposée au siège à Paris. 
 
 
 

II) DÉFINITION DES ACTIVITÉS DE LA SECTION : 
 
1) Rencontres entre Anciens : 
 Il est retenu que l'association se réunira au moins deux fois par an afin de faire le 
bilan de l'activité de la section. Ces réunions donneront lieu à un PV qui sera publié sur le 
site Internet de la section. La prochaine réunion du bureau de l’association est prévue pour 
septembre 2010. 
 
2) Définition de pistes et de thèmes d'action : 
 L'association, en plus des réunions habituelles, entend pour 2010-2011 mettre en 
oeuvre les Conventions d’Education Prioritaire (CEP) à la Réunion. il s’agit de constituer 
avec un certain nombre de lycées reconnus difficiles des projets de Conventions d’Education 
Prioritaire (CEP) avec Sciences-Po Paris, afin que les jeunes Réunionnais bénéficient d’un 
accès à l’excellence dans l’enseignement supérieur. Cela s’inscrit parfaitement dans la suite 
des Etats généraux d’Outre-Mer. La promotion d’une haute fonction publique ultra-marine 
était une des priorités mises en avant par le Comité Interministériel de l'Outre-mer (CIOM). 
Un rendez-vous est prévu à Paris le 9 juillet 2010 entre Patrick KARAM (délégué 
interministériel pour l'égalité des chances des Français d'outre-mer) et Abdoullah LALA, en 
compagnie de Sébastien FOLIN. 
 
3) Activités conviviales : 
 L'association doit également être un lieu d'échanges entre anciens et doit permettre 
aux personnes de se rencontrer, de mieux faire partager les découvertes qui ont pu être 
faites à La Réunion ou dans l'Océan Indien. Elle se veut aussi être à l'initiative de réflexions 
en commun dans un cadre amical. L'association entend donc faire participer ses adhérents 
et sympathisants à des manifestations culturelles et sportives. La prochaine rencontre a été 



évoquée : il pourrait s’agir d’une marche dans Salazie en décembre 2010, avec sans doute 
un déjeuner-débat portant sur le thème de la lutte contre la discrimination à la Réunion.  
 
4) Site Internet : 
 Le site de l'association (http://scpoindien.online.fr) va être régulièrement mis à jour. 
 
5) Recherche de nouveaux membres ou sympathisants :  
 L’association se veut ouverte et sollicite l’adhésion de nouveaux membres. Chacun 
des participants est invité à faire connaître d’éventuels anciens de Sciences Po habitant sur 
l’île qui ne serait pas au courant des activités de l’association.  
 
 
 

III) DÉJEUNER-DEBAT : 
 
Après une initiation au golf, un déjeuner-débat a eu lieu dans le restaurant du golf du Bassin 
Bleu, avec deux volets d’intervention. 
 
1) Le projet CEP : 
 Abdoullah LALA et Sophie MASSOT ont présenté le projet de Conventions 
d’Education Prioritaire à la Réunion, et invité les participants à donner leur avis sur cette 
activité. Thomas CAMPEAUX, qui connaît bien la question, a donné son éclairage. 
 
2) Le développement durable à la Réunion : 
 Michel DIJOUX (Président de Témergie) et Jean BALLANDRAS (Secrétaire général 
aux affaires régionales) ont présentés les avancées en matière de développement durable à 
la Réunion, dans le cadre du projet GERRI (Grenelle de l’environnement à la Réunion : 
Réussir l’innovation). 
 
Séance levée à 15H30. 


